

## 令和5年度 大通地区コミュニティ懇談会

◆開催日時：令和5年11月5日（日） 10：00～12：00

◆開催会場：大通地域生活センター 1F ホール



### 〈質疑概要〉

#### 移動式緊急排水ポンプについて

発言： 移動式排水ポンプは何台購入し、どこに保管するのか教えてほしい。

回答： 北部地区と南部地区に分け、それぞれ3台設置し計6台購入します。

北部地区としては大通ふれあい公園脇の旧下水処理場敷地内に保管する予定で考えています。

発言： 使用時は誰がどのように設置するのか教えてほしい。

回答： 現地を確認し浸水被害が予想される場合に災害応急対策の協定を結んでいる、南区建設業協会と連携し、設置・運転を行います。

発言： 1台あたりの排水能力を教えてください。

回答： 毎分1,700リットルです。消防ポンプ車おおよそ1台分です。

発言： 大通地内における利用方法を教えてください。

回答： 過去に冠水した際、消防ポンプ車による排水作業が行われました。その時の代わりになるような利用方法を考えています。

発言： 保管場所から運搬するのは非効率なので、過去の被害場所にあらかじめ設置しておくことはできないのか。

回答： ホースが交通の支障になるため、これから増水が見込まれる場合に設置するような形を考えています。

発言： 建設業協会だけでなく住民にも操作方法を教えておけば、直ぐに対応できて一番早いと思うがどうか。

回答： ホースの作業や交通規制などでケガをされたりするおそれがありますので、経験のある建設業協会による運用を考えています。

発言： 夜中に集中豪雨があった場合、どこに連絡すればよいのか教えてください。

回答： 大雨警報が出ると職員7名が区役所に出勤し、パトロールや情報収集することになっていますので、何かあれば区役所に連絡していただければと思います。

#### 国道8号4車線化に伴う交差点の改良及び市道について

発言： 大通西交差点の改良をはじめ、中央分離帯が設置されることで大通西団地内に入って来る車両が増えて危険なため、対策をお願いしたい。

回答： 市道については、大通西交差点の東側の新潟マツダ自動車から鷲ノ木大通川に向かって、道路の拡幅を計画しています。

新宿茶屋があった交差点については、4車線化工事に合わせて市道が直角に取りつくようにする改良工事を予定しています。

大通西の団地内については、外側線の設置や路面をカラー舗装化し速度を抑制するなどの安全

対策を検討していきたいと考えています。

発言： 川崎商会前のバス停は、全ての新潟交通のバスが停まる場所なので、西区大野町のローソン前のバス停や高速バスの鳥原のバス停のように利用価値が高くなるようにしてほしい。

回答： ご意見を参考にさせていただきます。

発言： 4車線化になることはいいことばかりではないことが見えてきた。

今後は地元の情報と行政の情報を共有しながら、様々な問題を解決していく場を作ってほしい。

回答： 4車線化に伴う安全面や利便性など、今後コミ協を窓口として情報交換させていただきたいと考えています。

発言： 災害時は大通小学校に避難するが、中央分離帯の柵があることで高齢者や車椅子の方が横断できなくなるので、何か対策をしてほしい。

回答： これから進めるにあたり、ご提案として承りました。

発言： 大通西の通学路の安全確保のため、用地買収が必要となるが1.5メートルほど拡幅できると思うので検討してほしい。

回答： 子どもたちの安全対策については、考えられることはすべてやりたいと考えています。

発言： 桜並木道路は速度超過している車両が多いため、拡幅など考えほしい。

回答： 地域の皆さまと意見交換しながら検討していきたいと考えています。

### ぐるりん号について

発言： 区バスまちなか循環ルート「ぐるりん号」は、1日7便運行している。

白根のまちなかだけでなく、月曜日は北部地区、火曜日は新飯田地区を回るなどした方が、買い物難民や病院難民が救われるうえ、売り上げもあがるのではないかと思うので、検討してほしい。

回答： 一つの検討材料とさせていただきます。

### 防災セミナーについて

発言： 地域と取り組む防災事業において、区民向け防災セミナーとあるが具体的な内容を教えてほしい。

回答： 防災関係者だけでなく、どなたでも参加できる防災をテーマとした勉強会になります。

### 公共施設再編について

発言： 公共施設再編のなかで地域生活センターや児童館を一つにまとめるなどの話が出ているが、それぞれ地域の拠点となっている。

新潟市になったがために白根市時代の施設を廃止するというのは、残念で仕方がない。

回答： 今後地域別実行計画を策定する際には、施設の重要性を地域の声として意見していただきたいと考えています。

### 高齢者福祉施設について

発言： 白寿荘や月寿荘、楽友荘はお風呂に入って1日過ごせる施設になっている。

高齢者が外に出て皆さんと話し合える場所として、もっとPRしてほしい。

回答： ご意見を参考にさせていただきます。